

Rennes, le 25 juin 2025

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Geneviève Chêne élue présidente du conseil des formations et Daniel Benamouzig, ré-élu président du conseil scientifique de l'École des hautes études en santé publique (EHESP)

À l'occasion du renouvellement des instances de gouvernance de l'EHESP pour la mandature 2025-2029, Geneviève Chêne a été élue présidente du conseil des formations de l'EHESP lors de la séance du 19 juin 2025. Elle succède à Fred Paccaud. Daniel Benamouzig a quant à lui été réélu président du conseil scientifique, en séance, le 23 juin 2025.



Professeure de médecine en santé publique à l'université et au CHU de Bordeaux, Geneviève Chêne enseigne l'épidémiologie et la santé publique à la faculté de médecine et à l'ISPED (Institut de santé publique et de développement) de l'université de Bordeaux. Ancienne directrice générale de Santé publique France de 2019 à 2022, elle a auparavant dirigé l'ISPED, le pôle de santé publique du CHU de Bordeaux (2011–2019), ainsi que l'Institut de santé publique de l'Inserm (2014–2017). En 2013, elle a contribué à l'élaboration de la stratégie nationale de santé en tant que membre du « comité des sages ».

Ses travaux de recherche en épidémiologie ont d'abord porté sur les maladies infectieuses, en particulier sur les effets à long terme des traitements antirétroviraux chez les personnes vivant avec le VIH / Sida, ainsi que sur le développement des vaccins contre Ebola et le pneumocoque. Depuis le début des années 2010, ses travaux de recherche se concentrent sur les marqueurs de progression de la maladie d'Alzheimer, notamment en tant que co-investigatrice de la cohorte nationale Memento.

Geneviève Chêne est également vice-présidente du comité stratégique de l'AAP *Challenge Prévention* (Agence de l'Innovation en Santé, France 2030) et membre du comité *Impact Santé* (Inserm), du conseil d'administration de la Fondation pour l'Audition, ainsi que du comité éditorial de *Public Health Reviews*.

Pour la nouvelle présidente : « le conseil des formations ne se limite pas à formuler des avis : c'est un espace vivant de réflexion stratégique et de débat collectif. Mon rôle est d'y faire vivre une dynamique collective, ouverte et constructive, au service de l'avenir des formations à l'EHESP. »



Sociologue, Daniel Benamouzig est directeur de recherche au CNRS et titulaire de la chaire santé de Sciences-Po. Ses thèmes de recherche portent sur les politiques et les organisations de santé. Il enseigne les politiques de santé, les humanités scientifiques et la sociologie générale à Sciences-Po ainsi que dans d'autres établissements dont l'EHESP.

Daniel Benamouzig a également été expert auprès de nombreuses instances, comme le Conseil d'analyse stratégique, la Conférence nationale de Santé, France Asso Santé (Comité de déontologie) ou la Haute Autorité de Santé (HAS), dont il a présidé le comité Sciences humaines et sociales (SHS). Il a également été membre du comité SHS de l'Institut National du Cancer et du Comité d'Histoire de la Sécurité sociale. Pendant l'épidémie de Covid-19, il a été membre du conseil scientifique Covid-19 de 2020 à 2022. Depuis 2019, il est membre du conseil national de l'alimentation.

Daniel Benamouzig a participé à des activités d'organisation de la recherche dans le secteur de la santé, en tant que co-directeur de l'ITMO Santé Publique de l'Alliance AVIESAN et au ministère de l'Enseignement Supérieur, de la Recherche et de l'Innovation (MESRI).

Il participe au comité de rédaction de la *Revue Française des Affaires Sociales* et est membre du Conseil scientifique de l'Institut de recherche et de documentation en économie de la santé (IRDES).

La vice-présidence du conseil des formations sera assurée par Robert Biltérys, directeur de l'enseignement et de la recherche à l'École nationale de l'administration publique (ENAP) du Québec. Il succède à Mathieu Sibé. Sylvie Alemanno, professeure des universités au Cnam en sciences de l'information et de la communication, est réélue vice-présidente du conseil scientifique.

À propos de l'EHESP

L'École des hautes études en santé publique (EHESP) est un établissement public à caractère scientifique, culturel et professionnel (EPSCP). Grand établissement, l'EHESP est membre du réseau des écoles de service public (RESP), de France Universités et de la conférence des grandes écoles (CGE). Basée à Rennes, l'École est établissement-composante de l'Université de Rennes (Établissement public expérimental).

Véritable plateforme pour l'enseignement et la recherche en santé publique, l'EHESP est structurée selon des départements (sciences humaines et sociales / Institut du management / méthodes quantitatives en santé publique / sciences en santé environnementale) intégrés dans un projet interdisciplinaire incluant notamment des centres de recherche labellisés. L'EHESP propose les filières de formation de cadres supérieurs pour la fonction publique, des spécialités de diplôme national de master, des diplômes de mastères spécialisés, des parcours de doctorat et une offre très riche de formation tout au long de la vie.

L'EHESP accueille 1 200 élèves, étudiants ou doctorants provenant d'une cinquantaine de pays différents et 6 000 stagiaires en formation continue par an. Elle fait appel à + de 1 500 conférenciers chaque année.

CONTACTS PRESSE :

Charlotte ROCHER

Directrice de la communication-EHESP

Tél. 02 99 02 28 60 / 06 69 99 54 58

charlotte.rocher@ehesp.fr / direction.communication@ehesp.fr